



南二小だより

「変わる」、「変わらない」に思うこと

校長 隅田 克思

4 月から 5 月にかけては、樹々の姿が大きく変わります。都会には気づきにくい変化も本校の校長室からは、手にとるようにそれを感じることができます。改めて、成瀬の良さを実感しています。子供たちも新しい学年にふさわしい表情となり、活躍中です。6 年生の献身的なお世話の効果もあってか、1 年生もすっかり馴染んでいますよ。

さて、サッカーでは、わが町田の J1 『FC 町田ゼルビア』の快進撃が続いています。今シーズン『J1』昇格を果たしたばかりなので、「春の珍事？」という声もあるようですが、中身を見るとあながちそうでもなさそうです。その戦いぶりや作戦がいろいろと波紋を呼んでいて、これまでの日本のサッカーの常識を覆すとの指摘もあるようです。今後の順位については何とも言えませんが、これまでの日本サッカーの「あたりまえ」をも疑う姿勢には、さらに大きな飛躍の可能性も感じます。

この「ゼルビア旋風」の源は、実は今に始まったものではなく、厳しい冬の時代の過ごし方にこそあったのではないかと想像します。どうしたら、「J1」に昇格できるだろうか、そして、リーグで活躍できるか、そのためには、今の自分たちが「どう変わればよいのか」そこを徹底して考え、悩み、試し、失敗を繰り返してきたのだと思うのです。そのようにして、実際に自分が変わったと自分の成長を実感できたとき、人や組織は一気に伸びていきます。「変わる」という実感と自信、今の「ゼルビア」の選手たちからはそんなオーラが伝わってくるようです。この気持ちだけはいつまでも「変わらず」に持ち続けてほしいと思いますし、その先には、輝かしい栄光もついてくるのではないかと期待しています。地元のチームということもあり、これからも応援していきたいと思っています。

今、薫風に梵ぐ新緑の美しさも、全ての葉を落とし枯れ木のようにあったあの冬の姿の中から生まれ、じっくり熟成されたものだというのを忘れてはなりません。「華々しい変身」を遂げるためには、地道な努力と、うまくなりたいたいという強い気持ちと、自らが「変わることを恐れない心構えにあると私は思っています。

子供たちの日々にも同じことが言えます。ありのままの子供たちの姿は、「そのままがいい」というのが大前提ですが、もしも、「一歩踏み出すのが怖いから、だったら今のままで」というのであれば、それは少し話が違ってきます。失敗を恐れているからです。失敗を取り返しのつかないものと考えているからです。「変わるチャンス」、「変わる自信」は、試行錯誤や失敗の中からのみ生まれるものです。躊躇しているそんな時には、「軽く(ここが大切に、「強く」はだめです)背中を押してあげる」のも、親や教師の大事な役割ではないかと思えます。少し時間はかかるかもしれませんが、必ずや「変わった自分」を嬉しそうに我々に見せてくれるはずです。「失敗は成功のもとです」。大人も同じですけどね。気をつけたいのは、大人の失敗を回避したいという気持ちが子供に伝わってしまいやすいことです。

お詫び

学校だより 4 月号に掲載した今年度の教職員一覧の中に、以下の 2 名が記載がありませんでした。たいへんご迷惑をおかけしました。謹んでお詫び申し上げます。

主任教諭

統廃合担当教員(両校で勤務)

本校では、1、2 年生の図工を担当します。

教育アドバイザー

若手教員の育成指導を担当します。

どうぞよろしく申し上げます。

2024年5月予定

下校予定A時程→4時間13:15 5時間14:40 6時間15:30 B時程→4時間13:15 5時間14:25 6時間15:15
 C時程→4時間13:00 5時間14:00 6時間15:00 (給食なし12:20)
 SC...スクールカウンセラー来校日 み...みなみ組 ()は学年

日	曜	時程	5月行事予定 授業21日、給食21回	授業時間					
				1年	2年	3年	4年	5年	6年
1	水	C	学校公開日(午前) 体力テスト 委員会②	4	5	5	5	6	6
2	木	A	安全点検 視力(1、み) 体力テスト(予備日)	4	5	5	6	6	6
3	金		憲法記念日						
4	土		みどりの日						
5	日		こどもの日						
6	月		振替休日						
7	火	A		5	6	6	6	6	6
8	水	C	安全指導 午前授業 尿検査一次② 放課後英語①	4	4	4	4	4	4
9	木	A	体力テスト終 避難訓練(集) 眼科(全)	5	5	5	5	5	5
10	金	B	歩行訓練(1) 9:10~10:20(晴:校庭 雨:体育館) 自転車教室3h(3)(体育館)	5	5	6	6	6	6
11	土		科学センター②						
12	日								
13	月	A	児童集会 心のアンケート 運動会時間割始(児童集会) 都学力調査(小6・中3・学校調査始) 個人面談希望票配布	5	5	6	6	6	6
14	火	A		5	6	6	6	6	6
15	水	C	クラブ②	5	5	5	6	6	6
16	木	A	心臓検診(1)	5	5	5	6	6	6
17	金	B	5時間授業(1~4) いじめ対応チーム SC 係活動(5・6)6校時 リレー選手練習始め(中学年:中休み、高学年:朝8:00)	5	5	5	5	6	6
18	土								
19	日								
20	月	A	朝会 体育館開放停止 教育実習始(~6/7)	5	5	6	6	6	6
21	火	A		5	6	6	6	6	6
22	水	C	クラブ③ 放課後英語② Jアラートによる情報伝達試験(午前11時)	5	5	5	6	6	6
23	木	A	尿検査二次① 全校練習①(全校競技練習・大玉送り)	5	5	5	6	6	6
24	金	B	5時間授業(1~4) 係活動(5・6)6校時	5	5	5	5	6	6
25	土								
26	日								
27	月	A	全校練習② 個人面談希望票提出締切	5	5	6	6	6	6
28	火	A	全校練習③	5	6	6	6	6	6
29	水	C	全校練習④	5	5	5	5	5	5
30	木	A	リハーサル 尿検査二次②	5	5	5	6	6	6
31	金	B	SC 4時間授業(1~4) 前日準備(5・6) 最終下校14:30	4	4	4	4	5	5

全校児童に関するお知らせ



9日（木）の集団下校について

同じ地区班で通学路を確認しながら下校します。9日（木）の集団下校当日に学童を欠席する児童は、担任に連絡帳にて必ずお知らせください。ご連絡がない児童は、全員学童に集団下校させます。学童クラブにも欠席することを事前に伝えておいてください。

1 学期個人面談について

1 学期の個人面談を 7 月 8 日（月）～12 日（金）の 5 日間で実施いたします。5 月 13 日（月）に面談予定表を配布いたしますので、5 月 27 日（月）までにご提出ください。調整をして、6 月 7 日（金）に決定通知をお配りします。1 学期の学習状況や生活状況をお知らせする大切な機会ですので、ご予定のほど、よろしくお願いいたします。

読書記録ファイル（ヨモッカ）について

児童が読んだ本を記入する「ヨモッカファイル」を毎月末に持ち帰ります。ファイルの左側に「おうちの方からの一言」欄がありますので、その月にお子さんが読んだ本の冊数と、お子さんへの励ましの一言のご記入をお願いいたします。おうちの方がお子さんの読書の様子を知っていただく機会になればと思います。

運動会練習について

13日（月）から、運動会の練習が始まります。熱中症対策として、水筒（中身は水、お茶、スポーツドリンク等）を持参させてください。水筒のサイズが小さくて足りないという児童も見受けられますので、この際にぜひともご確認ください。併せて、水筒への記名の確認もお願いします。また、たくさん汗をかきますので、体育のある時には汗ふきタオルを忘れずに持たせてください。ご協力をお願いいたします。

南第二小学校での、最後の運動会開催まで約一か月となりました。気温も段々と上がっていき、本番当日も暑いことが予想されます。熱中症対策を講じながら練習に取り組んでいきますので、これからも、ご家庭での支援をよろしくお願いいたします。

さて、今年度は全校競技の「大玉送り」が開催されます。1年生から6年生のみんなで1つの大玉を送る姿が必見です！また、今年度は全学年の競技を見ることができます。そのため、大変な混雑が予想されます。特にゆずり合いゾーンでは、順番を守り、譲り合いながらご覧ください。よろしくお願いいたします。最後に、全員が「最高だった！」と思える運動会を作り上げていきますので、温かいご声援をよろしくお願いいたします。

運動会委員長

南成瀬小の運動会参観について

来年度の統合に向けて、5月25日（土）にある南成瀬小学校の運動会を本校の児童・保護者が参観することができます。5月15日（水）に申し込み方法を tetoru でお知らせいたします。事前予約制となりますので、参観を希望される方はお申し込みください。当日は学校から配布するリボンを付けて参観をお願いいたします。

～1年生を迎える会～

4月22日（月）に1年生を迎える会がありました。1年生も交えて、全校児童が体育館に集まるのはこれが初めてでした。ちょっと緊張した様子で、6年生と手をつないで体育館に入場する1年生をあたたかい拍手でむかえました。その後は、代表委員が中心となって会を進め、2・3・4年生は学校に関するクイズを出して盛り上げていました。5年生からは入学おめでとうのメダルを、6年生からは縦割り交流や英語の授業で使う名札をプレゼントされた1年生。お返しに「あおいそらにえをかこう」の歌を披露してくれました。元気いっぱいの歌声が体育館に響きわたりました。